
 

 

 

 

 

Pauta da 2ª Reunião Ordinária da Plenária – 2023 

Data: 08 de fevereiro de 2023 

I-Leitura; 

II-Informes; 

III-Ordem do dia: Planejamento 2023 das câmaras, apresentação do calendário de reuniões 
2023, Sistematização da Resolução 14; 
IV-Palavra Facultada. 

 

Ata da 2ª Reunião Ordinária Plenária – 2023 

         

Aos oito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, na sede do Conselho 1 

Municipal de Educação, localizado na Av. Visconde de Suassuna, 141, Santo Amaro. Os 2 

conselheiros, Ana Paula de Oliveira Tavares presidente, Viviane Cristina de Lima Freitas 3 

vice-presidente; Alíria Thaisa Monteiro Costa; Amanda Gomes Duarte; Ana Lúcia do Rego 4 

Ferreira; Andréa Cardoso Lopes; Fernando José Félix da Silva; Francisco Soares de 5 

Santana; Guilherme Maciel; Isaac Machado de Oliveira; José de Souza Ferraz Neto; 6 

Josineide Antônia da Silva Melo; Marcelo Augusto Dantas; Maria Auxiliadora Leal Campos; 7 

Maria da Conceição Lima da Silva; Mônica Barbosa da Silva; Socorro Barros de Aquino e 8 

Wallace Melo. A presidente iniciou a reunião dando as boas-vindas a conselheira Maria 9 

Auxiliadora que substituiu a conselheira Tarcia Regina, representante do segmento 10 

universidades. Solicitou que a secretaria do pleno realizasse a leitura da 33ª ata de reunião 11 

plenária, após a ler na íntegra foi aprovada por todos após correção solicitada pela 12 

conselheira Alíria. Informes. Iniciando os informes, a vice presidente Viviane colocou que, 13 

como gestor, o período de férias foi muito complicado, difícil, por questões relacionadas as 14 

matrículas. O sistema teve problemas, principalmente para o preenchimento dos pais, que 15 

dificultou na hora da confirmação de matrícula. Em especial relacionada ao corte etário. A 16 

partir de hoje está se iniciando um novo formato para as vagas remanescentes, o Sistema 17 

de Ordenamento da Rede -SIORE está repassando para as escolas as listas das filas de 18 

espera para se fazer na própria unidade, caso haja vaga remanescente, a gestão preencher 19 

um link (formulário), a partir da confirmação da SIORE, as famílias são informadas. Quanto 20 

a abertura do ano letivo, informou que foi maravilhoso. A conselheira Alíria, explicou que 21 

ficou responsável pela comissão financeira, de elaborar uma proposta o que foi discutido 22 

em grupo. Porém foi roubada e tudo que estava no celular perdeu. Então solicitou que um 23 



 

 

prazo maior para apresentar a proposta, pois terá que refazer tudo que havia sido feito. 24 

Agradeceu a presidente por providenciar o banquinho de apoio para que possa sentar com 25 

dignidade por conta da sua baixa estatura. Informou também sobre o início da greve dos 26 

servidores do SINDSEPRE, são 26 categorias, em especial os de educação não docentes. 27 

Pontuou que não tiveram canais abertos para o avanço das negociações, a prefeitura se 28 

negando a fazer as negociações, não se deu previsões e faltou diálogo. Está estagnado, 29 

estão contando as 72h para que então seja dado início a greve. Por último falou sobre o 30 

convite para participar da abertura do ano letivo, os servidores do Grupo Ocupacional De 31 

Apoio Ao Magistério - GOAM sentiram falta de inclusão de fala dos representantes das 32 

categorias, enfatizou que se mostrou um movimento excludente, antidemocrático e 33 

corporativista. O conselheiro Isaac, informou sobre o Fórum Social Mundial onde houve sua 34 

participação, explicou que foi um Fórum democrático, participativo, onde trouxe vários 35 

diagnósticos em relação a educação, palestras muito especiais. Explicou que vem com uma 36 

bagagem muito boa em relação ao Fórum. Apenas questionou a organização em relação a 37 

data, pois poderia ter sido após o carnaval para dar tempo de todos os movimentos sociais 38 

e pessoas que gostariam de ter participado poder estar presente. Falou também que pela 39 

primeira vez na cidade do Recife haverá o Rei e a Rainha do carnaval PCD, explicou ser 40 

muito bom para o segmento e estão muito felizes. A conselheira Socorro, começou seu 41 

informe falando sobre o início da campanha salarial, começando hoje com uma assembleia 42 

ato. Com aumento na carreira, com o acréscimo, que eram coisas que se cobravam nas 43 

mesas de negociação. Também informou que como pauta nas próximas assembleias serão: 44 

eleição de gestores, concurso público e discussão sobre a pós graduação. A data da 45 

próxima assembleia será dia 28/02. O conselheiro Francisco começou sua fala explicando 46 

sobre a questão das matrículas e as dificuldades dos responsáveis não conseguindo 47 

matricular. Pontuou que no formulário existe um cardápio de escolas, o sistema 48 

apresentava por Índice de Desenvolvimento da Educação Básica - IDEB e por distâncias e 49 

muitos sem saber o que é IDEB matriculou de forma errada e distante de casa. Apresentou 50 

também denúncias e queixas sobre matrículas de crianças autistas, não soube dizer se foi 51 

de forma generalizada ou só em algumas escolas. Foi informado pelos pais que ao levar a 52 

documentação a escola não realizou a matrícula. A conselheira Ana Lúcia informou sobre 53 

a participação de duas recentes qualificações de escolas, falou sobre a Escola Cristo Rei, 54 

pontoou como a escola ficou belíssima, a tornou ainda mais acolhedora, em condições que 55 

todo trabalhador e trabalhadora merece deixar seu filho. Hoje visitou a Escola Santa 56 

Edwiges e falou como está maravilhosa, com uma arquitetura humanizada, com acessos 57 

para pessoas com deficiência. Explicou aos demais presentes sobre o conselheiro que 58 



 

 

substituirá Hélio Guabiraba, que o presidente da câmara já foi notificado e em breve 59 

teremos novamente essa segunda representação do segmento, que será o professor 60 

Mirinho. O conselheiro Neto abordou também a questão das matrículas, pontoou como a 61 

apresentação do sistema de matrículas no pleno foi uma ilusão, na teoria estava 62 

maravilhoso, porém na prática foi visto como foi o pior ano do processo. Muitas falhas do 63 

sistema, prejudicando as famílias. Informou que o conselho tutelar está recebendo vários 64 

casos. Colocou que o Sistema de Ordenamento de Rede - SIORE não está conseguindo 65 

resolver os casos. Enfatizou que deveria ter sido colocado como pauta de reunião do 66 

conselho devido a importância do assunto. A vice-presidente Viviane, começou sua fala 67 

trazendo sua participação no Fórum Social, informou que participou como membro do 68 

Fórum Municipal, o ponto de discussão foi sobre os Yanomamis e o papel do Sistema Único 69 

de Saúde - SUS, a importância de defende-lo e que foi tão atacado no ultimo governo. 70 

Pontoou que existem as mesas de educação, mas no geral são de assuntos diversos. 71 

Trouxe algumas falas para reflexão, sobre o papel da educação na reconstrução do país. 72 

Desafios da educação, manter as instituições de ensino vivas, superar os déficits por conta 73 

da pandemia, as desigualdades ficaram ainda mais evidentes e retomar os investimos na 74 

educação, na ciência e tecnologia. O conselheiro Isaac solicitou uma melhoria no banheiro 75 

para pessoas com deficientes, visto que o Conselho está em reformas, seria importante 76 

informar a necessidade de ampliação.  A presidente explicou que já havia entrado em 77 

contato e repassado a engenharia sobre essa questão, e segundo eles, o banheiro estava 78 

dentro dos parâmetros legais. Mas como o conselheiro informou novamente a dificuldade 79 

que está passando então vai reforçar a dificuldade, pedindo por escrito oficialmente a 80 

resposta. A conselheira Ana Lúcia, relembrou de como era o prédio antes, que precisou de 81 

muitas melhorias, lembrou que um engenheiro da construtora na época falou que dentro 82 

das condições que existiam, teriam que reduzir o espaço do lado e realmente a forma como 83 

está não atende. Não sabe se na época foi feito algum documento por escrito, mas 84 

justificaram dessa forma. Isaac sugestionou, caso fosse possível ampliar para frente onde 85 

existe o corredor. A presidente reafirmou seu compromisso em se comunicar com a 86 

engenharia solicitando respostas sobre essa questão. Finalizando assim os informes. 87 

Ordem do dia. Iniciou a ordem do dia, relembrando as pautas que serão abordadas, 88 

começando com o ponto de planejamento das câmaras para 2023, tendo como objetivo 89 

desenvolver um planejamento anual do Conselho, sendo necessário ter o de cada câmara. 90 

Solicitou aos respectivos presidentes que explanassem como será o ano em cada câmara. 91 

Iniciando pela presidente da Câmara de Educação Infantil - CEI, Alíria, pontoou que por 92 

alguns imprevistos, hoje na CEI foram resolvidas pendências do ano anterior e na próxima 93 



 

 

reunião será lido o relatório de 2022, com pontos negativos e positivos, dessa forma 94 

poderão iniciar o planejamento para o ano de 2023.  O conselheiro Wallace primeiramente 95 

se apresentou para Maria Auxiliadora, a nova representante do segmento Universidades. 96 

Após, o presidente da CLN iniciou apontando que as duas maiores demandas da CLN são: 97 

a atualização do Regimento do CME, para avançar no pleno o debate sobre o regimento e 98 

a necessidade de dialogar com a legislação, modernização. O conselheiro e presidente da 99 

CEF Isaac, explicou que na câmara foi discutido hoje sobre a metodologia de como se dará 100 

o planejamento, foi discutido o formato e serão trazidas temáticas de 2022 que não 101 

obtiveram respostas e serão colocadas temáticas para esse ano. A conselheira Andréa, 102 

como membro da CEF, explicou que será necessário retomar e concluir o que tinham 103 

pensado para 2022, ouviram o pedagógico, ouviram o EJA, a questão da acessibilidade 104 

com a infraestrutura, mas faltou fazer o fechamento para que se possa planejar o ano de 105 

2023. A presidente então passou para o segundo ponto, o calendário de reuniões de 2023. 106 

Passou a palavra para a secretária Paula, que colocou no projetor a tabela de reuniões 107 

para a observação dos conselheiros. Explicou mês a mês como ficará a quantidade de 108 

reuniões ordinárias, de extraordinárias, datas dos feriados oficiais, datas dos recessos. 109 

Pontoou que será disponibilizado o calendário no drive e também no grupo dos conselheiros 110 

no Whatsapp. O último ponto a ser abordado foi sobre a comissão especial formada para a 111 

sistematização da Resolução nº014, que foi discutida e aprovada pelo pleno em 2022. A 112 

comissão formada por: Ana Paula, Alíria, Andréa, Isaac e Marcelo. Foi decidido que irão se 113 

reunir para fazer a estruturação e finalizar o texto para que seja posteriormente analisado 114 

pelo jurídico da prefeitura e por fim encaminhado para publicação. A conselheira Alíria 115 

trouxe uma questão de ordem, explicou que quando a redação final foi aprovada não existia 116 

uma legislação sobre os Adis sobre a investidura do cargo, então é preciso que haja essa 117 

revisão e incluída no texto. Então nessa parte há a necessidade de ser alterada. Palavra 118 

Facultada. A presidente colocou que será necessário escolher uma data para compensar 119 

o dia 22 de fevereiro que será feriado de carnaval, foi sugerido o dia 15 de fevereiro com 120 

um pleno estendido. Todos os presentes concordaram. Nada mais havendo a tratar, a 121 

presidente do Conselho Municipal de Educação, Ana Paula de Oliveira Tavares, encerrou a 122 

reunião e eu, Paula Emanuelle de Lima Silva, secretária desta reunião plenária, lavrei a 123 

seguinte a ata. 124 
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